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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wieder. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Sitzung des Bildungs-, Jugend-, 
Sport- und Sozialausschusses der  Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 
29.08.2019 von 18:00 – 20:20 Uhr   
 

Teilnehmer 

Dr. Manfred Dietrich, Angelika Peter, Mathias Becker (Vertretung für 
Steffen Schneider) und Stefan Härtel (entschuldigt: Steffen Schneider, 
Peter Fechner ohne Ersatz) 

Sachkundige Bürger: Barbara Schubert (entschuldigt: Nicole Limmer, 
Peter Heyse, Aicke Zander,  Peter Palwitz) 
Verwaltung: keine Teilnahme  

Leitung:  Dr. Dietrich 

Verfasser: Stefan Härtel  

Gäste: 
Im öffentlichen und nichtöffentlichen Teil war als Gast das Mitglied der 
SVV Kerstin Labenz anwesend. 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

  
Öffentlicher Teil: 
 

   

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung sowie der 
Beschlussfähigkeit  
 

- Herr Dr. Dietrich eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
- Die Nichtteilnahme der Verwaltung wird kritisch 

gesehen. Bei mehreren 
Tagesordnungspunkten wäre eine Teilnahme 
der Verwaltung u. a. für Informationen 
erforderlich gewesen. Der 
Ausschussvorsitzende wird dahingehend 
nochmals mit dem Amtsdirektor eine 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Abstimmung vornehmen.  
- Einigkeit besteht darüber, dass der Ausschuss 

zukünftig in mehr Angelegenheiten im Vorfeld 
mit einbezogen werden muss. 

 

2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Keine Änderungswünsche und Ergänzungen. 

Es gab Tischvorlagen als Infomaterial des Ausschussvor-

sitzenden. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zuge-

stimmt.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

3.  Bestätigung der Niederschrift vom 09.05.2019, 

öffentlicher Teil 

Es gab Verständnisnachfragen und Korrekturvorschläge 
durch Frau Peter, die an der Sitzung aber nicht 
teilgenommen hatte.  
 
Bestätigung der Niederschrift vom 09.05.2019 mit den 
eingebrachten Änderungen bei drei Enthaltungen.  
 

 
 

  

4.  Beratung und Beschlussempfehlung zur Festsetzung 

der Miete in den Wohnblöcken „Kaisermühler Weg“    

- Im Hauptausschuss (Auszug aus dem 
entsprechenden Protokoll der letzten Sitzung 
lag vor) war eine Mieterhöhung für sanierte 
städtische Wohnungen beschlossen worden. 
Diese Erhöhung soll gestaffelt nach Lage und 
Ausstattung der Wohnung erfolgen. Die Mieten 
würden dann bei Neuvermietung zwischen 6,75 
– 7,50 €/ qm liegen.  

- Es lag keine Information vor, wie hoch die 
Mieten in den Objekten aktuell sind. 

- Eine Mieterhöhung ist aus Sicht des 
Ausschusses grundsätzlich in Ordnung. Es soll 
aber nur eine maßvolle Steigerung geben. Frau 
Peter informiert zu Miethöhen im Umfeld von 
Müllrose, u. a. in Eisenhüttenstadt. Diese 
Vergleichsmieten liegen unter dem jetzigen 
Ansatz des Hauptausschusses. Deshalb sollten 
aus Sicht des Ausschusses max. Mieten bis 7,- 
€/ qm veranschlagt werden. 

- Der Ausschuss fordert, den Anteil an 
Sozialwohnungen zu erhalten.  

- Geklärt werden soll über die Verwaltung, wie 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

hoch aktuell die Nachfrage nach 
Sozialwohnungen in Müllrose ist.  
 

5.  Beratung und Beschlussempfehlung zur Einstellung 

einer 450 Euro- Stelle im CUBI 

- Aktuell liegt immer noch nicht das von der SVV 
eingeforderte Betreiberkonzept vom „Bumerang 
e. V.“ vor. → Bis zur nächsten 
Ausschusssitzung im Oktober 2019 und vor 
Entscheidungen zu weiteren Unterstützungen 
für den Betreiber durch Müllrose, muss dieses 
zwingend vorliegen.  

- Es gibt eine Diskussion zur aktuellen Arbeit des 
Betreibers, mit dem Ergebnis, dass diese 
derzeit aus Sicht der Ausschussmitglieder 
unbefriedigend ist. 

- Angeregt werden soll über die Verwaltung, 
dass u. a. ein „Jugendforum“ durchgeführt 
werden wird, um die Bedarfe der Müllroser 
Jugendlichen zu ermitteln. Außerdem muss die 
Zusammenarbeit mit Schule, Waldschule, Hort 
und Kita intensiviert werden. Auch das 
Marketing zum CUBI muss deutlich verbessert 
werden, da die Angebote oft völlig unbekannt in 
der Stadt und bei den Betroffenen sind. All das 
liegt in der Verantwortung des Betreibers.  

- Sollte sich die Arbeit des Betreibers nicht 
positiv entwickeln, müsste aus Sicht des 
Ausschusses ggf. über eine Beendigung der 
Zusammenarbeit nachgedacht werden. Die 
Vertragslaufzeit des jetzigen Betreibervertrages 
soll vorsorglich in Erfahrung gebracht werden.  

- Einstimmig wird beschlossen, vorerst keine 
positive Beschlussempfehlung des 
Ausschusses zur geplanten 450 € Stelle 
abzugeben.  
 

   

6.  Vorbereitung der gemeinsamen Veranstaltung mit 

Schule, Hort und Kita 

- Das Treffen soll im November 2019 stattfinden. 
Schulschülersprecher und Schulelternsprecher 
werden auch dazu eingeladen.  

- Für die Kita soll ein gesonderter Termin Anfang 
2020 gefunden werden, um sich ausreichend 
Zeit für die Beratung von Themen nehmen zu 
können.  

- Als Themen stehen u. a. an: Auswirkungen der 
neue Struktur nach Trennung von Hort und 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Kita; Dreizügigkeit der Grundschule; 
Digitalisierungskonzept; Nutzung des Neubaus; 
Stand Projekt Schulwald und ggf. 
Wiederbelebung sowie Wünsche aus Schule, 
Hort und Kita an die Politik. Weitere 
Themenwünsche sollen die 
Ausschussmitglieder an Dr. Dietrich senden.  
 

7. Beratung zur Petition des MSV 

- Es liegt eine Petition von Mitgliedern des MSV 
vor. In dieser wird gefordert, „ ...Spendengelder 
und Beitragsgelder sollen nicht für Reparaturen 
und Instandhaltungen im „Zum Neuner“ und im 
Sozialgebäude des Sportplatzes verwandt 
werden ...“.  

- Aus Sicht des Ausschusses muss der Vertrag 
mit dem MSV zur Förderung durch die Stadt 
Müllrose neu verhandelt und abgeschlossen 
werden.  

- Ausschussmitglieder haben in die aktuelle 
Vertragsgestaltung Einblick genommen. Viele 
Regelungen sind viel zu unbestimmt. Hier muss 
unbedingt die nötige Transparenz und 
Überprüfbarkeit erreicht werden. Dazu gehört 
auch eine Verlässlichkeit der Vertragspartner. 

- Grundsätzlich ist Rechenschaft über die 
Verwendung von Fördermitteln abzulegen.  

- Der Ausschuss erzielt Einigkeit darin, zukünftig 
eine nachvollziehbare gleichwertige Förderung 
der Müllroser Vereine zu realisieren. 
Gleichwertig meint hier explizit nicht gleiche 
finanzielle Zuwendungen, sondern Förderung 
bedarfs- und aufgabenorientiert.   

- Dr. Dietrich wird an den Vorstand des MSV 
einen Brief schreiben, in dem der Erhalt der 
Petition und die Befassung damit angezeigt 
werden. Außerdem wird auf die notwendige 
Neuverhandlung des Vertrages hingewiesen.  

- Es soll außerdem daraufhin gewirkt werden, 
dass die Verantwortlichen im MSV und der 
HSG Schlaubetal an einer sachgerechten 
Bearbeitung von bestehenden Problemen 
mitwirken. Dies ist für den Ausschuss 
unumgänglich. Ggf. muss dafür externe 
Unterstützung genutzt werden.   
 

   

8. Wichtige Themen der Legislaturperiode definieren 

- CUBI Konzept; Neuer Vertrag mit dem MSV; 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Kinderspielplätze im Stadtgebiet u. a. Kleiner 
Müllroser See; Capus Schule, Hort und Kita; 
Gestaltung der Sportstätten u. a. mit einem 
möglichen Umzug des Schützenvereins zum 
Sportplatz; Konzept Freibad; Strandbad sowie 
Zugang für Behinderte zu den 
Ausschusssitzungen  
→ Einsicht in den Erbpachtvertrag mit dem 
Betreiber des Strandbades  

 

9. Anfragen und Mitteilungen  

- Von Herrn Härtel wird die Problematik Rauchen 
von Schülern während der Schulzeit 
angesprochen → es gibt aus Sicht mehrerer 
Ausschussmitglieder keinerlei Lösungsansätze  

- Dr. Dietrich schlägt vor, zukünftig die Sitzungen 
des Ausschusses mit Rücksichtnahme auf 
Berufstätige erst um 19:00 Uhr beginnen zu 
lassen → einstimmige Zustimmung   
 

   

10. Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 20:15 Uhr 

   

  

Nichtöffentlicher Teil: 
 

   

11. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung     

12. Bestätigung der Niederschriften vom 09.05.2019, nicht-

öffentlicher Teil 

   

13. 
 

Anfragen und Mitteilungen/ Sonstiges    

14. Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil    

 
Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 


